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临沂有钱人购买奢侈
品“不差钱”。临沂人的奢侈
品消费观，在当地知晓率不
高，但如果走出临沂、走出
山东，甚至走出国门，临沂
人都是奢侈品消费圈里比
较抢眼的一个群体。

临沂百丽购物广场有限
公司总经理曹鲁宁曾到青岛
海信广场去考察。“很巧的
是，那一天我特意留心数了
一下，海信广场一共停放着
11 辆宝马车，其中 7 辆是鲁
Q 开头的。”曹鲁宁说，以鲁

Q 开头的临沂车牌成为青岛
海信广场独特的风景。

“据不完全统计，青岛
海信广场销售的奢侈品年
交易额的 1 0 -1 5 % 是临沂
人和日照人消费的，总价值
在 3 亿元左右，而临沂人又
占了其中近 2 /3 的比例。”
曹鲁宁告诉记者，从山东的
奢侈品消费排名来看，青岛
排名第一，临沂第二，济南
第三。

这仅仅是青岛一个购
物广场透露的统计数据。据

业内人士介绍，除了青岛，
上海、杭州、深圳、香港等地
也是临沂人购买奢侈品的
热门城市。“拿杭州来说，杭
州大厦 LV 专卖，一天卖出
1 0 0 0 万的骄人业绩。我跟
他们店长交流，咨询山东的
消费者哪里来的较多？‘山
东临沂、山东苍山’，店长脱
口而出。”曹鲁宁说。

青岛、香港、杭州以及
欧洲各国，都有着临沂人购
买奢侈品匆忙且又潇洒的
背影。业内人士介绍称，临

沂人在香港一年要花掉多
少钱，尚没有具体的数字统
计，但有一点是肯定的，临
沂人每年在香港的奢侈品
消费额要远超在青岛的消
费额。

曹鲁宁从 2009 年就来
临沂考察市场，对于临沂人
的奢侈品消费的脉搏把握得
比较清晰。“通俗地讲，伴随
着临沂城市日新月异的发
展，确实有一部分人先富起
来了，有了一定的经济条件，
这是前提；此外，在这一部分

先富起来的人群中，又有一
部分人具有奢侈品消费观念
和意识。”曹鲁宁分析说。

“临沂人消费奢侈品，
不是炫富，也不是标榜自
己，更多的是一种消费习
惯，就好比有的人吃菜喜欢
吃辣一点的一样，一个道
理。”曹鲁宁举了个例子，他
在临沂有个朋友，经常到青
岛、香港、欧洲等地购物，每
年的消费金额在 2 0 0 万元
左右，但是他不炫耀，因为
这就是他的生活。

“海信广场停着 11 辆宝马车，7 辆鲁 Q 开头”
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奢侈品牌进驻临沂，绝
非偶然。当越来越多的临沂
有钱人开着好车唱着歌，满
天下疯狂追逐奢侈品高端
消费时，奢侈品牌对临沂这
座城市能不心动吗？

但是，奢侈品进驻临沂
也有一个曲折的过程。熟悉
奢侈品的人都知道，奢侈品
牌一般不在三线城市设点
销售。那么，临沂是如何让
奢侈品牌乖乖就范的呢？

曹鲁宁是将奢侈品牌
引 进 临 沂 的 核 心 人 物 。
2 0 0 9 年，他在临沂做了一

年的市场调研，原本他打算
在临沂开一家时尚百货店，
但很快就改变了初衷。“百
丽公司控股旗下的代理商
中，临沂的耐克每年销售
3 0 0 0 万，阿迪达斯每年销
售 2 0 0 0 万元，两个运动品
牌一年就能销售 5 0 0 0 万
元，在山东仅次于青岛和济
南。”曹鲁宁开始思考：临沂
的消费潜力巨大，并且有了
很强的品牌消费意识。

曹鲁宁打起了奢侈品
的主意，但是发现奢侈品牌
在三线城市开直营店太难

了。“比如 LV 这样的全球
性奢侈品牌，对直营店有着
苛刻的要求，临沂的条件尚
不具备。”曹鲁宁说。

直营店开不了，只能选
择集成店。曹鲁宁为此专门
去了一趟意大利。“米兰小
镇，奢侈品集成店非常盛行，
意大利人穿衣服，不是一个
品牌从头穿到脚，而是各个
品牌混搭。”曹鲁宁说。

在上海，曹鲁宁接触到
了另外一个核心人物胡光
荣——— 意大利奢侈品集成
店中国区域的总代理。曹鲁

宁一开始讲到要在临沂开
奢侈品集成店时，对方是持
反对意见的，“沂蒙老区？不
能去！奢侈品集成店现在才
开始向二线城市发展！奢侈
品进老区，简直是开玩笑！”

不过，曹鲁宁坚持陈述
了自己的想法和调研报告，
而后返回临沂。

回来之后，曹鲁宁打电
话给胡光荣，邀请他到临沂
看看，曹鲁宁心里清楚，单
凭自己一张嘴，是很难说服
胡光荣的。

胡光荣来到临沂，一下

飞机有些反应不过来，这是
老区吗？老区原来可以是这
个样子的！“我陪同胡光荣转
了转滨河大道，看了看人民
广场和万阅城，并详细介绍
了临沂商城的发展，他表现
出浓厚的兴致。”曹鲁宁说。

后来，胡光荣又带领意
大利方和他的团队来过几
次，他对曹鲁宁说，“临沂是
一座来了不想走、走了还想
来的城市。”

经过十多轮的考察和
谈判，临沂从若干个竞争对
手中脱颖而出。

消费潜力巨大，奢侈品牌“空降”临沂
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临临沂沂将将现现

奢奢侈侈品品直直营营店店

“卖奢侈品更多的是
在经营一种理念，顾客可
以打电话预留车位，会有
接待人员开车门、引导，
购物‘被服务’，在临沂还
是没有过的。”曹鲁宁说。

曹鲁宁介绍，奢侈品
销售采取的是会员制，与
普通商品不同，购买奢侈
品增加了许多附加值，譬
如每年组织会员举行酒
会、户外拓展，或组团旅
游。

曹鲁宁认为，临沂的
消费环境，对于奢侈品市
场能够起到很好的培育
和引导作用。集成店需要
试运行 2-3 年，每年的
销售额不低于 1500 万。
如果试运行成功，奢侈品
才允许在临沂开设单一
品牌的直营店。“也就是
说，如果不出意外，2015

年，临沂将出现奢侈品直
营店。”曹鲁宁满怀信心。

曹鲁宁透露，还有不
少国际一线奢侈品牌也
在觊觎临沂市场，在香港
工作的 LV 亚洲区域运
营商雷总对临沂也表现
出很大的兴趣。如果谈判
顺利，LV 也有望进驻临
沂。

一直定位经营中高
档品牌的桃源大世界，对
于奢侈品市场也跃跃欲
试。“以前有过引进奢侈
品品牌的想法，但因硬件
条件不达标，未能实现；
现在，桃源大世界的扩建
改造计划正在进行，等条
件具备之后，引进奢侈
品，只是一个时间的问
题。”桃源大世界业务部
经理刘树恩说。

“奢侈品进驻中国能
否成功，关键在于抓住一
线城市，但是二三线城市
也蕴含着巨大的商机，譬
如临沂。”胡光荣预测，未
来 3 年内，北京、上海等
一线城市的高层次消费
者将日趋成熟，会逐渐倾
向于购买彰显“自我个
性”的奢侈品。同时，也将
进一步占领二三线城市，
临沂之后，他们会将奢侈
品集成店开到云南昆明、
广西柳州等地。

 1 1 月 2 8 日，两位女
士正在临沂百丽广场欣赏标
价 1 . 2 万元的 GUCCI 女包。

11 月 28 日，以 GUCCI 、ARMANI 、PRADA 、

BURBERRY 为代表的国际奢侈品牌进驻临沂，改

写了临沂零售业没有奢侈品的历史。

从率先实现整体脱贫，到在全国革命老区中

第一个实现 GDP 过千亿元大关，十几年间的跨越

式发展让临沂人的腰包鼓了起来，富起来的临沂

人也在勇于追求高品质的生活方式。

“临沂消费奢侈品不是炫富，也不是标榜自

己，更多的是一种消费习惯。”业内人士称。

临临沂沂人人““不不差差钱钱””，，买买奢奢侈侈品品一一年年花花掉掉几几个个亿亿

奢奢奢侈侈侈品品品牌牌牌临临临沂沂沂“““圈圈圈钱钱钱”””
文/片 本报记者 孙贵坤
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